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Marcos Demeneghi

Ofertas válidas para os Supermercados 
COTRISA de Santo Ângelo e Entre-Ijuís,
de 24/5 até 27/5/2017. Fotos meramente 

ilustrativas. Salvo erros de impressão. 
Encomendas pelos fones:
3312-4159 e 3312-2369

TEMOS CONVÊNIO COM:
- Sindicato dos Professores Municipais

-Sindicato dos Municipários
- Sindicato da Alimentação (Sintriasa)

VENHA CONFERIR NOSSAS OFERTAS!

MILHO VERDE 
QUERO SACHÊ
200G

R$ 1,69
ERVA SEIVA 
PURA 1KG

R$ 8,19

REFRIGERANTE 
COCA-COLA 2L

R$ 4,99

FEIJÃO CALDO 
GROSSO 1KG

R$ 4,99

CERVEJA KAISER 
473ML

R$ 2,19

VAERVA SEIV
R
C

R

R 
L

Mercosul Open Mercosul Open 
de Tênis inicia de Tênis inicia 
na sexta-feirana sexta-feira
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

23/5/2017 - 14h
1° Prêmio -  9.616
2° Prêmio -  3.524
3° Prêmio -  6.684
4° Prêmio -  6.534
5° Prêmio -  5.634
6° Prêmio -  1.992
23/5/2017 - 18h
1° Prêmio -  9.200
2° Prêmio -  8.636
3° Prêmio -  4.739
4° Prêmio -  3.845
5° Prêmio -  1.823
6° Prêmio -  8.243
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Fases da Lua

Editorial
 

Retrato Cotidiano
Santo Ângelo re-

cepcionará cerca de 
400 tenistas vindos de 
quatro países do Mer-
cosul. Eles participam 
do Mercosul Open de 
Tênis que iniciará na 
próxima sexta-feira. 
Seguindo no tema 
esportivo é possível 
conferir na edição de 
hoje as informações 
sobre a preparação do 
Elite para o próximo 
jogo, pois enfrentará o 
Grêmio no Estádio da 
Zona Sul, time com a 
segunda melhor cam-
panha no campeonato.

A prática do tênis já 
é tradicional em Santo 
Ângelo, portanto nos 
sentimos confortáveis 
para destacar a matéria 
sobre o tema na capa 
do Mensageiro de hoje.  

Conheça ainda, o 
Sr. Antônio João Co-
leto, 62 anos, ele faz a 
limpeza da Praça Pi-
nheiro Machado. Saiba 
o que ele tem a dizer 
sobre este trabalho e a 
sugestão de reaprovei-
tamento do material 
orgânico retirado da-
quele espaço. 

Ministros do Mer-
cosul pedem ao Vatica-
no e ao Papa Francisco 
que reconheçam a Rota 
Jesuítica, consideran-
do que estes locais se-
jam de interesse mun-
dial para o turismo 
religioso, os detalhes 
deste tema foram edi-
tados com ilustração 
da redução de São João 
Batista, confi ra.  

A tabela que divul-
ga e registra os ven-
cedores do 10º Canto 
Missioneiro também 
está entre as matérias 
de hoje, afi nal, as 23 fi -
nalistas foram selecio-
nadas entre 900 com-
posições, mostrando 
a força e qualidade do 
evento. 

A redução do efe-
tivo do 7º Regimento 
de Polícia Montada, 
sediado em Santo Ân-
gelo, será tema de uma 
audiência proposta 
pela Câmara de Vere-
adores, saiba mais na 
edição de hoje.

Boa leitura e ótimo 
fi nal de semana.

NotasNotas

Marcos Demeneghi

Material orgânico 
não retorna à Terra

“O material orgânico retirado 
da praça por meio da limpeza po-
deria ser reintegrado ao solo, de-
pois de transformado em adubo” a 
ideia é do Sr. Antônio João Cole-
to, 62 anos, ele e a Praça Pinheiro 
Machado tem uma relação que já 
persiste durante nove anos. Dia-
riamente recolhe as folhas, galhos, 
pedras e também embalagens de 
alimentos e de bebidas deixadas 
pelos frequentadores daquele es-
paço público.

Em contrapartida, o local no 
qual cumpre a sua função, pro-
porciona o contato direto com a 
natureza, pois ele considera que 
as árvores existentes na Praça Pi-
nheiro Machado, constituem um 
dos patrimônios mais belos daque-
le espaço. 

Ele entende que as folhas e ga-
lhos que são retirados para que o 
visual da praça esteja adequado à 
visitação dos moradores e dos tu-
ristas, deveriam ser transformados 
em adubo e, posteriormente, rein-
tegrados ao solo como forma de 

fertilidade. 
Antônio acredita que as pesso-

as estão mais conscientes, cuidam 
mais da praça. Para incentivar os 
frequentadores a usarem mais as 
lixeiras, na opinião do servidor, 
seria adequado a colocação de uma 
lixeira por banco, ele percebe que 
a proximidade deste dispositivo 
de descarte contribui para a ma-
nutenção da Praça. Ao chamar a 
atenção para o descarte correto do 
lixo, Antônio já ouviu frases como: 
“O Senhor é pago para limpar!” Ele 
prefere não discutir e segue traba-
lhando e cumprindo a sua função, 
mas sempre que necessário cons-
cientiza as novas gerações. 

Quanto a segurança e o vanda-
lismo Antonio disse que está bem 
mais calmo nos últimos tempos, o 
trabalho da brigada e a rotina de 
trabalho dele e dos colegas, aju-
da a coibir a circulação de pesso-
as estranhas e mal intencionadas. 
Quando necessário ele mesmo 
chama o patrulhamento da Briga-
da Militar. 

Direção da CNEC/IESA 
entrega o prêmio a aluno

Na última quinta-feira, dia 18, o diretor da 
CNEC/IESA, Gilberto Kerber, juntamente com o 
coordenador do curso de Análise e Desenvolvimen-
to de Sistemas, Felipe Ghisleni; a Secretária Acadê-
mica, Fabieli Meotti e o professor do curso, Everton 
Dewes, realizaram a entrega do prêmio ao vencedor 
do concurso do símbolo que representará o curso de 
Análise e Desenvolvimento de Sistemas, o acadêmi-
co Adriel Welter Ramos, que recebeu como prêmio 
um aparelho de celular marca Nokia Lumia 530 
Dual SIM, uma mochila do IESA e um pen card. 8.

Divulgação

Curso de Odontologia 
da CNEC/IESA e ABO 
promovem palestra

O curso de Odontologia da CNEC/IESA em 
parceria com a ABO Regional Missioneira convida 
para a palestra “Urgência e Emergência em Endo-
dontia”, com o especialista e mestre em Endodon-
tia, Paulo Francisco Schmitt.

O evento será na próxima quarta-feira, dia 24, 
com início às 19h, no Auditório Vermelho. A entra-
da é gratuita.

Moradores reivindicam 
melhorias no Bairro Tesche

O prefeito Jacques Barbosa recebeu na segun-
da-feira, dia 22, pela manhã em seu gabinete, uma 
comitiva de moradores de trecho da Rua Mansueto 
Bernardi, no Bairro Tesche, juntamente com o ve-
reador Ademir Queiroz, que reivindicaram a insta-
lação de infraestrutura de abastecimento de água e 
rede de energia elétrica. 

Grupo de Trabalho para 
fortalecimento e atração

de empreendimentos
Foi realizada uma reunião no gabinete do Executi-

vo, na segunda-feira, dia 22, para debater o futuro do 
município no que refere à geração de emprego e renda, 
atração de novos empreendimentos e fortalecimento 
de pequenas e médias empresas já estabelecidas no 
município e com potencial de expansão. A ideia inicial 
que era de apenas debater a instalação da nova planta 
industrial da Alibem Alimentos em Santo Ângelo ga-
nhou corpo e, do encontro, foi defi nida a formação de 
um Grupo de Trabalho para discutir alternativas de 
desenvolvimento, com projetos de incentivos fi scais e 
não-fi scais para atração de novas empresas e investi-
mentos em empreendimentos santo-angelenses.

3º ENPI na URI
A URI Santo Ângelo sediou, dias 18 e 19 de maio, 

o III Encontro Nacional de Propriedade Intelectual, 
numa realização conjunta da Associação Acadêmica 
de Propriedade Intelectual, URI Santo Ângelo e Ins-
tituto Federal Farroupilha-Santo Ângelo.O Diretor 
Acadêmico Marcelo Stracke deu as boas-vindas aos 
participantes observando que “a Universidade come-
mora seus 25 anos com este evento de grande impor-
tância, cujo tema merece nossa atenção, uma vez que 
quem cria e produz, quer proteger. Academia, setor 
empresarial e governamental estão envolvidos aqui. 
Todos teremos muito a aprender”.

Minguante
18/5 a 24/5

Nova
25/5 a 31/5
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O evento iniciará na sexta-feira e receberá mais de 400 atletas

Tenista treina nas quadras do Clube 28 de Maio

Tenistas de quatro 
países participam 

do Mercosul Open de 
Tênis em Santo Ângelo

Esporte
Marcos Demeneghi

A 23ª edição do Mercosul Open 
de Tênis, tradicional torneio liderado 
pelo Clube 28 de Maio de Santo Ânge-
lo, será neste fi nal de semana, entre os 
dias 26 e 28, sexta, sábado e domingo. 
Reunirá mais de 400 tenistas vindos 
de do Sul do Brasil e também da Ar-
gentina, Paraguai, Uruguai e Chile. A 
competição tem o aval da Federação 
Gaúcha de Tênis e faz parte do Projeto 
de Fomento ao Tênis, que conta com 
fi nanciamento da Secretaria da Cul-
tura, Turismo, Esporte e Lazer do Rio 
Grande do Sul, através do Programa 
Pró-Esporte, e patrocinado pela Ber-
tex e Sintemax. 

As partidas iniciam já na sexta-
-feira e serão disputadas de modo des-
centralizado, ou seja, serão utilizadas 
as estruturas do Clube Gaúcho 28 de 
Maio, Clube Gaúcho, Tênis Clube de 
Santo Ângelo e AABB – Associação 
Atlética Banco do Brasil. 

A premiação total será de R$ 15 
mil, oferecida pelos organizadores e 
patrocinadores locais. O maior valor 
vai para a 1ª Classe Masculina, onde o 
campeão levará R$ 3.500,00, com R$ 
1.700,00 para o vice e R$ 500,00 para 

os semifi nalistas. Todos os campeões 
e vices receberão troféus e todos os 
inscritos contarão com uma camiseta 
alusiva ao evento, além de ingresso no 
coquetel de abertura. 

As categorias em disputa são as se-
guintes: 10, 12, 14 16, e 18 anos, mas-
culino e feminino; 35 anos A, B e C; 
45 anos A e B; 55 anos A e B; 1ª à 5ª 
Classe Masculina; e 1ª à 4ª Classe Fe-
minina. O torneio contará pontos pelo 
Grupo 2 do Circuito FGT.

“Nossa expectativa é contar com 
a participação de aproximadamente 
400 jogadores, tanto do Brasil como 
também da Argentina, Paraguai e Uru-
guai. Entre os nomes locais, deverão 
estar conosco Marcos Daniel, Franco 
Ferreiro, Alexandre Bonatto e Yuri 
Radomski. O torneio integra as come-
morações dos 91 anos do Clube 28 de 
Maio”, observa o diretor do clube, Da-
niel Schieferdecker. A realização é da 
Associação Leopoldense de Esporte e 
Cultura (ALEC). O Projeto de Fomen-
to ao Tênis começou com o Torneio da 
Páscoa, segue com o Mercosul Open 
e terá ainda mais uma etapa, com a 
Copa Thomás Engel de Tênis.
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O 10° Canto Missioneiro revelou as composições 
e interpretes vencedores no último sábado, dia 20. 
Dividido em três fases seletivas e uma fi nal, o fes-
tival foi realizado de 18 a 20 de maio e na fase fi nal 
contou com 13 composições classifi cadas. Na fase 
local, a composição vencedora foi “Paisagem que 
contemplo”, interpretada por Eduardo Maycá. Em 
segundo lugar fi cou “Valores”, por Cláudio Vargas, 
e em terceiro “O Canto do Quero-Quero”, por Kerly 
Mess. Já o 9º Canto Piá Missioneiro foi dividido em 
duas categorias, Mirim e Juvenil.

A 10ª edição do Canto Missioneiro foi todo reali-
zado no Teatro Municipal Antônio Sepp. A abertura 
contou com a presença do secretário de Estado Ad-
junto da Cultura, Turismo, Esporte e Lazer, André 
Kryszczun, que destacou o papel do governo gaúcho 
na viabilização da atração. “Aqui estamos também 

celebrando a presença do Estado do Rio Grande do 
Sul através da Lei de Incentivo à Cultura, um siste-
ma que funciona e que é o principal mecanismo de 
fomento à cultura no Estado”.

Também esteve presente o prefeito municipal 
de Santo Ângelo, Jacques Barbosa, que agradeceu o 
apoio do Estado e destacou a importância do evento 
para a cidade. “É um evento que traz a Santo Ângelo 
um orgulho muito especial, pois além de trazer visi-
tantes de todo o estado, é uma grande oportunidade 
de difundir a cultura gaúcha e missioneira”.

Financiado pelo Sistema Pró-cultura RS, a equi-
pe do evento recebeu nesta edição mais de 900 
composições, avaliadas por um corpo de jurados 
composto pelos artistas Antônio Fontoura, Juliano 
Javosk, Léo Ribeiro de Souza, Marcelo Caminha e 
Juca Moraes.

Fernando Gomes

Bah Q’Tri executa a música vencedora na categoria geral, Anjo na Praça, letra de Claudio Reinke e música de Jean Kirchoff

As 23 fi nalistas foram selecionadas entre 900 composições

Música regionalista

Eleitas as vencedoras 
do 10º Canto Missioneiro

INFORMATIVO 14ª CRE
Tania Rosana Matos Santiago

Coordenadora Regional da 
Educação - 14ª CRE

E-mail: comunicacao-14cre@seduc.rs.gov.br

PROJETO EDUCATIVO 
“QUEBRANDO O SILÊNCIO”

Na sexta – feira (12), reuniram-se na Câmara de 
Vereadores de Santo Ângelo representantes de di-
versas entidades educacionais com o Presidente da 
Câmara Adolar Queiroz. Na oportunidade foi apre-
sentado o projeto educativo “Quebrando o Silêncio 
que visa a prevenção contra o abuso e a violência 
doméstica, com o intuito de orientar as vítimas na 
busca de ajuda dos órgãos competentes, quebrando 
assim o ciclo da violência. A Campanha objetiva mo-
bilizar autoridades, educadores e educandos, pais e 
fi lhos a fi m de sensibilizá-los acerca da problemática 
apresentada. Participaram da reunião representando 
a 14ª Coordenadoria Regional de Educação, a coor-
denadora Tania Rosana Matos Santiago e a adjunta 
Enida Teresinha Lange Sallet.

TERRITORIALIDADE NEGRA
No dia 15 de maio do corrente ano, na Sala de 

Reunião da 14ª Coordenadoria Regional de Educação 
realizou-se uma reunião com a equipe diretiva do Ins-
tituto Estadual de Educação Odão Felippe Pippi, para 
o desenvolvimento de ações pedagógicas referente 
ao projeto Territorialidade Negra, a fi m de fortalecer 
entre os negros e despertar entre os brancos, a cons-
ciência negra. Contamos com a presença do Sr. Adão 
Vieira e a Sra. Maria Marques do Amaral, morado-
res do Bairro Centro Sul, os quais relataram e deram 
depoimentos sobre vivências e memórias em locais 
onde identifi cavam a cultura negra na cidade de San-
to Ângelo. Este projeto está sendo desenvolvido no 
Curso Normal da referida escola e coordenado pela 
Coordenadora Pedagógica Tonisa Rosendo Mesquita 
e orientado pelos professores Luciane O. Machado e 
Gelson Reis. A abertura da reunião foi realizada pela 
Coordenadora Regional de Educação Tania Rosana 
Matos Santiago e a coordenação da mesma pela As-
sessora da Educação Afro Elsa de Souza Trindade.

14ª CRE PARTICIPA DA 1ª CONFERÊNCIA
MUNICIPAL DA SAÚDE DA MULHER
Na terça (16), aconteceu a 1ª CONFERÊNCIA 

MUNICIPAL DA SAÚDE DA MULHER “Desafi os 
para integralidade com equidade”, no Clube Co-
mercial de Santo Ângelo. O evento esteve sob a Co-
ordenação do Governo Municipal de Santo Ângelo, 
através da Secretaria Municipal de Saúde, Conselho 
Municipal da Saúde, Coordenadoria Municipal da 
Mulher e Conselho Municipal dos Direitos da Mulher 
- COMDIM. Entre as abordagens foram apresentados 
painéis e debates sobre a saúde da mulher, além das 
diretrizes que defi nirão a Política Estadual e à imple-
mentação da Política Nacional de atenção integral à 
saúde das mulheres.

LANÇAMENTO DO PROJETO GRUPO DE 
ESTUDOS PARA PAIS NA ESCOLA AUGUSTO

A 14ª Coordenadoria Regional de Educação par-
ticipou na terça-feira (16) do lançamento do projeto 
Grupo de Estudos para Pais na Escola Estadual de 
Ensino Médio Dr. Augusto do Nascimento e Silva. A 
iniciativa da Comissão Cipave visa aproximar a famí-
lia da escola. Na oportunidade foi proferida palestra 
sobre a Consequência das Drogas para os jovens com 
os parceiros do Proerd e profi ssionais da Fazenda Pa-
raiso - Centro de Recuperação. A Assessora do CIPA-
VE na 14ª CRE Ivana Teixeira parabeniza toda comu-
nidade escolar pela inciativa.

ABERTURA DO JERGS 2017 
– FASE MUNICIPAL / SANTO ÂNGELO
A 14ª Coordenadoria Regional de Educação a par-

tir do dia 17 de maio, promove a Fase Municipal de 
JERGS 2017 em atletismo, voleibol, handebol, bas-
quete e futsal, masculino e feminino nas categorias 
infantil e juvenil. Na manhã (17), aconteceu a aber-
tura dos JERGS Fase Municipal em Santo Ângelo. 
Na oportunidade, a Assessora Pedagógica Norma 
Brigo, representando a Coordenadora Regional de 
Educação Tania Santiago destacou o trabalho efetivo 
dos profi ssionais de educação física motivando seus 
alunos para prática esportiva. “A prática esportiva é 
como elemento transformador capaz de integrar as 
pessoas, além de propiciar a melhora da saúde, qua-
lidade de vida e do bem-estar”, disse. Na ocasião, na 
pista de Atletismo da URI aconteceu as seguintes mo-
dalidades: corrida, salto em distância, salto em altura 
e arremesso. A partir do dia 18 de maio no Colégio 
Estadual Missões e Ginásio Municipal Marcelo Mio-
so, acontecerão os jogos de handebol, basquete, futsal 
e voleibol. Nesta Fase Municipal participam 22 Esco-
las – 16 da Rede Estadual – 05 da Rede Municipal e 
01 da Rede Federal. Os JERGS são coordenados pelo 
Assessor de Educação Física da 14ª Coordenadoria 
Regional de Educação Sidinei Both Hammes.

VENCEDORES DO 10º CANTO MISSIONEIRO E 9º CANTO PIÁ

1º Lugar – Troféu Cenair Maicá
Anjo na Praça
Letra: Claudio Reinke
Música: Jean Kirchoff 
Intérprete: Bah Q’Tri

2º Lugar – Troféu Tio Bilia
A Cicatriz da Fronteira
Letra: Rodrigo Bauer
Música: Marcelinho Carvalho
Intérpretes: Cristiano Quevedo e Jorge Freitas

3º Lugar – Troféu Cindinho Medeiros
Caminhador
Letra: Rogério Villagran
Música: André Teixeira
Intérprete: André Teixeira

Melhor Instrumentista – Troféu Wilmar Ávila Brittes
Carlos de Césaro – CONTRABAIXO -Música: Sul Brasileiro

Melhor Intérprete – Troféu Jorge Camargo:
Bah Q’Tri – Anjo na Praça

Melhor Letra – Troféu Sérgio Jacaré
A Cicatriz da Fronteira - Letra: Rodrigo Bauer - Música: 
Marcelinho Carvalho - Intérpretes: Cristiano Quevedo e 

Jorge Freitas

Melhor Melodia – Troféu Tio Queiroz
“Nos Fim” de Tarde - Letra: João Albino de Medeiros 
Farias - Música: Zulmar Benitez - Intérprete: Jean Kirchoff 
Melhor Tema Missões – Troféu Maximiano Bogo:  
Legados Missioneiros - Letra: Nenito Sarturi - Música: 
Leonardo Sarturi - Intérpretes: Nenito Sarturi e Leonardo 
Sarturi

Música Mais Popular – Troféu Moacir Nascimento
Valores - Letra e Música: Cláudio Vargas - Intérprete: 
Cláudio Vargas 

9º CANTO PIÁ MISSIONEIRO
Categoria Mirim:

1º lugar: Maria Eduarda Meotti – Jujo de hortelã – 
Santo Ângelo
2º lugar: Maria Fernanda Costa – Era uma vez – Porto 
Alegre
3º lugar: Murilo Vargas – Origens – Santo Ângelo

Categoria Juvenil:
1º lugar: Thaís Barcellos – Poema não escrito – Viamão.
2º lugar: Letícia Roennau – Poema da quinta lua – Taquara
3º lugar: João Pedro Moraes – Poema da quinta lua – 
Igrejinha
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Turismo

Rota Jesuítica espera Rota Jesuítica espera 
bênção de Franciscobênção de Francisco

Marcos Demeneghi

Ministros de Turismo do Mercosul subscreve-
ram uma carta que será enviada ao Papa Francisco 
pedindo o apoio do Vaticano para que o circuito je-
suítico integrado seja declarado como de “interesse 
mundial para o turismo religioso”.

Neste encontro foram tratados diversos temas 
relacionados ao incremento do turismo na região, 
em especial a Rota Jesuítica. A decisões foi toma-
da durante uma reunião que integra o Conselho de 
Ministros de Turismo do Mercosul, em reunião re-
alizada na última sexta-feira, dia 19, na XVIII reu-
nião realizada em Buenos Aires. 

A Ministra do Paraguai, Marcela Bacigalupo, ex-
pôs no encontro os avanços e os desafi os na confor-
mação da Rota Jesuítica Multidestino, que engloba 
Paraguai, Argentina, Brasil, Uruguai e Bolívia.

“Temos tratado deste processo desde 2014 com 
a Organização Mundial do Turismo (OMT) e ago-
ra despertou o interesse do Banco Interamericano 

de Desenvolvimento (BID), graças ao apoio do Mi-
nistro Gustavo Santos, com uma linha de fi nancia-
mento que não afetará o CUPO de recursos desti-
nado aos países”, declarou Bacigalupo ao fi nal da 
reunião.

Por outro lado, especialistas do BID presentes 
no encontro explicaram aos Ministros que os pro-
jetos elaborados no marco do corredor internacio-
nal jesuíta, uma vez aprovado ofi cialmente o fi nan-
ciamento, passarão a fazer parte do Programa de 
Apoio à Integração.

A este respeito, o Ministro Santos destacou que 
a Rota Jesuítica Multidestino pretende ser “um 
modelo virtuoso” para encarar outros circuitos in-
tegrados, a fi m de responder a demanda de países 
com alta emissão de turistas como os asiáticos, a 
tempo de dar uma resposta à crescente necessidade 
de empregos nos países do Mercosul, como conse-
quência da revolução tecnológica.

RIO GRANDE DO SUL
Como remanescentes no Brasil da obra dos je-

suítas no período colonial, encontram-se os Sete 
Povos das Missões, nome dado ao conjunto de sete 
aldeamentos indígenas fundados pelos Jesuítas es-
panhóis no Continente do Rio Grande de São Pe-
dro, atual Rio Grande do Sul, composto pelas re-
duções de São Francisco de Borja, São Nicolau, São 
Miguel Arcanjo, São Lourenço Mártir, São João 
Batista, São Luiz Gonzaga e Santo Ângelo Custó-
dio. Os Sete Povos também são conhecidos como 
Missões Orientais, por estarem localizados a leste 
do Rio Uruguai. 

Participaram das deliberações os Ministros 
Gustavo Santos, da Argentina; Marcela Bacigalupo, 
do Paraguai; Liliam Kechichián, de Uruguai; e os 
Vice-Ministros Alberto Alves, do Brasil e Javiera 
Montes, do Chile, segundo informou a SecretarIa 
Nacional de Turismo (Senatur) da Argentina.

Sítio Arqueológico de São João Batista é um dos locais que compõem a Rota Jesuítica

Ministros do Mercosul pedem ao Vaticano Ministros do Mercosul pedem ao Vaticano 
e ao Papa Francisco que reconheçam a e ao Papa Francisco que reconheçam a 
Rota Jesuítica, considerando que estes Rota Jesuítica, considerando que estes 
locais sejam reconhecidos de interesse locais sejam reconhecidos de interesse 

mundial para o turismo religioso mundial para o turismo religioso 

Em comemoração aos 500 anos do mo-
vimento protestante, os Correios do Brasil e 
da Alemanha lançaram o selo com o retrato 
do precursor da Reforma Luterana, Marti-
nho Lutero e o carimbo comemorativo aos 
500 anos da reforma luterana. 

Em Santo Ângelo o lançamento aconte-
ceu na noite da última quinta-feira, dia 18, 
na Comunidade Evangélica da Confi ssão Lu-
terana de Santo Ângelo (Igreja do Relógio). 
O evento contou com a presença do Pastor 
Vilson Emilio Thielke - Pastor Sinodal do 
Sínodo Noroeste Riograndense, represen-
tando a Igreja Evangélica de Confi ssão Lu-
terana - IECLB. Pastor Jairo Scheunemann 
Schroeder - conselheiro Distrital represen-
tando a Igreja Evangélica Luterana do Brasil 
- IELB. Bispo Dom Liro Vendelino Meurer - 
Bispo da Diocese de Santo Ângelo represen-
tando a Igreja Católica Apostólica Romana. 
Lucimar Moreira Goulad - representando a 

gerencia regional da Empresa Brasileira de 
Correios e Telegrafo.

O protocolo foi conduzido por Ana Car-
la do Nascimento - Gerente da Agência dos 
Correios em Santo Ângelo. Além disso, du-
rante o lançamento esteve presente tam-
bém o Coral de Trombones da Comunidade 
Evangélica de Confi ssão Luterana em Sena-
dor Salgado Filho.

SOBRE O SELO 
Criado pela artista alemã Antônia Gras-

chberger, o selo traz um retrato bastan-
te conhecido de Martinho Lutero. Padre 
e professor de Teologia, Lutero, por meio 
de 95 teses, tornou popular o movimento 
da Reforma. Com valor facial de R$ 4,15, o 
selo pode ser adquirido em todas as agên-
cias dos Correios e também na loja virtual, 
no endereço https://www.correios.com.br/
correios-online .

Correios lançaram selo dos 500 anos da Reforma Luterana

Lançamento aconteceu na última quinta-feira, dia 18, na Igreja do Relógio

Divulgação / IELCB
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FELIZ ANIVERSÁRIO!FELIZ ANIVERSÁRIO!
Marilise Lacroix Voese - dinâmica professora e atuante 
primeira-dama do Clube Gaúcho, e sua fi lha Luise Lacroix 

Voese - conceituada maquiadora - foram o centro das 
atenções de seus familiares e amigos, na última segunda-
feira, dia 22, e ontem, terça-feira, respectivamente. O motivo: 
a troca de idade. Às amigas Marilise e Luise, parabéns, 
felicidades e sucesso!

A D’Pelle - que tem o melhor da 

íntima e que já está com muitas 

sugestões de presentes para o “Dia 

dos Namorados”, está em novo 

endereço. Agora a D’ Pellle - Moda 

Íntima - está em novo espaço, muito 

mais amplo, moderno e funcional, 

na 25 de Julho, 387.  Os empresários 

e propriet
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MODA & BENEMERÊNCIAMODA & BENEMERÊNCIA

A noite da próxima quarta-feira, dia 31, vai 
ser fashion e em prol de pessoas carentes. 
Desfile de moda, gente bonita e elegância 

será a atração na cidade em prol da benemerência. 
O tititi em torno do assunto sugere que a noitada, 
na Casa da Amizade, vai ser muito bacana. Boa 
parte das mulheres santo-angelenses e da região 
- que gostam de observar a movimentação social 
e conferir as tendências do mundo fashion - já 
estão confirmando  presença adquirindo convites 
antecipadamente. Aliás os jantares na Casa da 
Amizade - com cardápio by Fabiano Borges  e 
sobremesa da Kemper’s Haus - sempre são um 
sucesso e o desfile "INVERNO 2017” da loja Filo é o 
ápice da noite benemerente. Arrojadas produções 
estão sendo preparadas pelas empresárias e 
consultoras de moda Fátima Bassani e Bruna 
Bassani Mello. E para arrematar o look dos 
modelos que estarão em evidência na passarela 
- Ale Ferrari - coiffeur e a maquiadora Eliane 
Palmeiro Lenz - assinam a produção de cabelos e 
make up, respectivamente. Já os convites estão 
sendo comercializados ao custo de 40 reais. Vale 
salientar que também são parceiros da noite: 
Gráfica Venâncio Ayres, Dra. Clarice Veronese – 
Clínica Dermatológica e Centro Óptico. Precisa 
dizer mais? Só que é simplesmente imperdível!!!

COMETANDO...
 A Sfera - dirigida por Lisandréia Munareto - está com  bela coleção de 
modelitos e acessórios que são de babar. Aproveite para dar uma boa atualizada 
em seu gurada-roupa.
 Neste sábado, dia 27, Vitória Marchesan Henkes - uma das belas meninas 
que surge na novíssima geração - celebra em alto estilo os seus 15 anos, 
em torno de uma badalada festa que seus pais Itaner e Nara Henkes, fazem 
acontecer no salão principal do Clube Gaúcho.
 Casa Real Restaurante serve ao meio-dia um delicioso e variado büff et por 
quilo e à noite o serviço é a la carte. Também tem serviço de teleentrega através 
do fone: 3312-3587. As pizzas são mais do que saborosas. Confi ra!  
 Para dar uma renovada nos móveis de sua casa o endereço certo é Casa & Estilo.
 A Tevah - está cheia de novidades para a ala masculina que valoriza a sua 
imagem e o seu estilo.
 Os mais recentes lançamentos das mais famosas e cobiçadas grifes que fazem 
sucesso em todo o país estão a sua espera nas lojas Eclipse - lideradas com com-
petência por Norinha e Luciana Schneider.
 Continuam em cartaz no Cine Cisne os fi lmes: “Corra”,  “A Autópsia”, “Alien 
Covenat” e “ A Cabana” em 2 D; Guardiões da Galáxia 2”, “Rei Arthur”, “Rock Dog, 
No faro do Sucesso” e “Velozes e Furiosos 8” em 3D.
 Jóias, relógios, óculos de sol e armações para óculos de grau - você encontra 
no Centro Óptico.
 A Abusiva - moda masculina, feminina e Kids - veste você da cabeça aos pés 
para toda e qualquer ocasião. E a Abusiva larga na frente!! Está com uma bela 
campanha para o ”Dia dos Namorados”: tudo com descontos de até 50%! Ah! E 
além de uma seção espicial: OUTLET, que tem  peças bem bacanas com preços 
para lá de tentadores.
 Já estão sendo comercializadas as mesas para o tradicional Jantar dos 

Namorados no Salão Nobre do Clube Gaúcho, agendado para dia 12 de junho. 
Animação de Fábio Weber e MR Som e Luz. Cartões limitados para mesas de 2, 4, 6 
e 8 lugares. Reservas pelo telefone 3313-2463 ou na Secretaria do Clube Gaúcho.
As últimas tendências da moda outono|inverno 2017 acabam de aterrissar na 
Center Modas.

tários Danilo, Eva e Daiane 

stão a sua espera e com 

ovidades! Com certeza vale 

ar uma passadinha para 

de perto! E abaixo, a jovem 

ca empresária DAIANE 

brindado - feliz e realizada, 

ndereço da D’Pelle.

A
yane Rodrigues, Flora Wolff  e Gilvete Lírio. Aliás, no último dia 

20, a engenheira civil Ayne, acrescentou mais um ano em sua 

vida, sendo alvo de muitas homenagens, especialmente de seus 

familiares e amigos. À Ayane, parabéns e sucesso sempre!

ENDEREÇO

Foto: Valentina LírioFoto: Valentina Lírio



8 24 de maio de 2017

Campanha
No dia 18 de maio de 1973, uma menina de 

8 anos foi sequestrada, violentada e cruelmente 
assassinada no Espirito Santo. Seu corpo apa-
receu seis dias depois carbonizado e os seus 
agressores, jovens de classe média alta, nunca 
foram punidos. A data fi cou instituída como o 
“Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Explo-
ração Sexual de Crianças e Adolescentes” a par-
tir da aprovação da Lei Federal nº. 9.970/2000. 
O “Caso Araceli”, como fi cou conhecido, ocorreu 
há quase 40 anos, mas, infelizmente, situações 
absurdas como essa ainda se repetem.

Diferença entre Abuso
e Exploração Sexual

O abuso sexual envolve contato sexual entre 
uma criança ou adolescente e um adulto ou pes-
soa signifi cativamente mais velha e poderosa. As 
crianças, pelo seu estágio de desenvolvimento, 
não são capazes de entender o contato sexual ou 
resistir a ele, e podem ser psicológica ou social-
mente dependentes do ofensor. O abuso acontece 
quando o adulto utiliza o corpo de uma criança 
ou adolescente para sua satisfação sexual. Já a 
exploração sexual é quando se paga para ter sexo 
com a pessoa de idade inferior a 18 anos. As duas 
situações são crimes de violência sexual.

Denúncias
No Brasil o “Disque 100”, criado pela Secre-

taria de Direitos Humanos da Presidência da 
República, é um serviço de recebimento, enca-
minhamento e monitoramento de denúncias 
de violência contra crianças e adolescentes. Os 
dados mostram que, de março de 2003 a março 
de 2011, o Disque recebeu 52 mil denúncias de 
violência sexual contra este público, sendo que 
80% das vítimas são do sexo feminino.

O Disque 100 funciona diariamente de 8h às 
22h, inclusive aos fi nais de semana e feriados. 
As denúncias são anônimas e podem ser feitas 
de todo o Brasil por meio de discagem dire-
ta e gratuita para o número 100; e do exterior 
pelo número telefônico pago 55 61 3212-8400 
ou pelo endereço eletrônico: disquedenuncia@
sedh.gov.br.

A intenção do 18 de maio é destacar a data 
para mobilizar e convocar toda a sociedade a 
participar dessa luta e proteger nossas crianças 
e adolescentes. A data reafi rma a importância de 
se denunciar e responsabilizar os autores de vio-
lência sexual contra a população infanto-juvenil.

Com informações: http://www.acolhida.org.br

Jonatã 
Ferreira

Conselheiro Tutelar e Psicólogo
jonata.junior@bol.com.br

18FhubuPolítica

Luiz Carlos Cavalheiro é o novo presidente do 
PDT. A eleição foi realizada durante a convecção 
do partido feita no último sábado, dia 20. O partido 
possui cerca de dois mil fi liados e a chapa vencedo-
ra tem como vice-presidente o Deputado Estadual 
Eduardo Loureiro, que até a data, era o presidente 
do Diretório Municipal. 

A executiva possui 60 membros titulares e 20 su-

plentes. O PDT está a frente do Executivo municipal 
e possui uma bancada de seis vereadores na Câmara. 

Ainda foram eleitos e empossados como primei-
ra secretária Tânia Santiago, segundo secretário 
Thiago Zimermann; Tesoureiro Bruno Hesse, se-
gundo tesoureiro Luis Voese. Lói Biachi, Jaqueline 
Possebom e Simone Lunkes, também participam da 
diretoria. 

Cavalheiro é o novo 
presidente do PDT local
O novo presidente foi eleito na sede do partido no último sábado, dia 20

Administração inicia dialogo com lideranças de bairros 
O prefeito iniciou um debate com as comunidades 

para a elaboração do Plano Plurianual (PPA) 2018-
2021. Na noite de segunda-feira, dia 22, foi realizada 
uma audiência pública no Clube da Terceira Idade 
Roda de Chimarrão do Bairro Pippi e reuniu represen-
tantes de doze bairros da zona leste da cidade, que tive-
ram a oportunidade de elencar suas prioridades.

Os temas abordados foram sobre saúde, educação, 
segurança, infraestrutura urbana e rural, obras e ser-
viços. O prefeito Jacques Barbosa voltou a ressaltar a 
importância de aproximar a gestão do município com 
a sua população. “São as lideranças dos bairros que to-
cam Santo Ângelo para frente e administrar é ouvir as 
pessoas. É através de vocês que conhecemos as reais 
necessidades das comunidades e que nos permitem 
que busquemos soluções em conjunto”, frisou. 

O prefeito também falou sobre a abertura da Uni-
dade de Pronto Atendimento (UPA) do Bairro Pippi, 
reafi rmou o compromisso de colocá-la em funciona-
mento e anunciou o processo de licitação, orçado em 
R$ 60 mil, para a reforma do prédio, enquanto técni-
cos da Secretaria Municipal da Saúde avaliam os equi-
pamentos. “É um compromisso de governo e vamos 
honrá-lo. Porém, precisamos seguir todos os trâmites 
legais”, assinalou Jacques. 

DEMANDAS
A destinação de recursos para a construção de 

núcleos comunitários foi a demanda mais lembrada 
pelos representantes de bairros, juntamente com a 
solicitação de asfaltamento de ruas, em sua maioria 
extensões de vias já pavimentadas através do Pró-
-Transporte. Estas prioridades foram elencadas por 
cinco bairros representados. A iluminação pública 
também foi apontada como principal problema nas 
comunidades. 

Na área da saúde, entre as prioridades, foi aponta-
da a necessidade da instalação de uma farmácia bási-
ca no Centro Social Urbano do Bairro Pippi. O Bairro 
Aguiar relatou a necessidade da conclusão e instalação 
de uma Escola de Educação Infantil, cujas obras foram 
iniciadas, porém seguem paralisadas. 

A área de segurança pública foi lembrada pelos re-
presentantes dos bairros José Alcebíades de Oliveira 
e Indubras, que defendem a retomada dos módulos 
policiais nas comunidades, enquanto que os bairros 
Rosa, Cristal, Zeferino, Sagrada Família e Linha Para-
íso, solicitaram a retomada de projetos sociais envol-
vendo crianças, adolescentes e jovens nos bairros. 

Sobre o sistema de iluminação pública de Santo 
Ângelo, um pleito de praticamente todas as comuni-
dades, o prefeito foi muito franco: é ultrapassado, caro 
e inefi ciente. Jacques defende a sua modernização e 
disse que está trabalhando em projetos neste sentido.

Jacques anunciou ainda, a articulação para a reto-
mada do Programa Primeira Infância Melhor (PIM) e 
a instalação do Comitê de Gestão Integrada da Segu-
rança Pública – reunindo o Executivo e os órgãos da 
segurança - para buscar alternativas e garantir melho-
rias no setor. A previsão de retomada destes projetos, 
segundo o prefeito, é para o segundo semestre deste 
ano. 

AUDIÊNCIAS
O cronograma de audiências seguiu na, terça-fei-

ra, no Salão da Igreja Menino Deus, do Bairro Alian-
ça, quando serão ouvidos também os moradores dos 
bairros São Pedro, Pascotini, Parque Industrial, Re-
sidencial 300 Anos, Residencial Jardim, Castelarin, 
Meller Norte, Alvorada, Maria Ritter, Neri Cavalheiro 
e COHAB.

Fernando Gomes

A audiência pública foi realizada no Clube da 
Terceira Idade Roda de Chimarrão do Bairro Pippi

Participaram da reunião lideranças de doze bairros

A assembleia foi realizada no diretório do partido no último sábado, dia 20, Loureiro agora é vice-presidente do partido

Divulgação
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Rousselet
Minhas Memórias 

antoniocrousselet@hotmail.com.br

O juiz Sérgio Moro e 
o general Charles de Gaulle
Fosse eu espírita diria que o Juiz Sérgio 

Moro é uma reencarnação do General Charles 
Degaulle, que Deus (em sua infi nita misericór-
dia) mandou para salvar o Brasil desse bando de 
corruptos que há muitos anos governam o nosso 
país. Se não vejamos o que aconteceu na França, 
em resumo. Qualquer semelhança é mera coin-
cidência...

Em 1938- 1839, enquanto os nazistas se pre-
paravam para a guerra, os deputados e senado-
res franceses só se preocupavam com a política 
partidária e o consumo de como gastar as verbas 
e rendas do país. Quando os nazistas invadiram 
a França eles se apressaram em fazer uma Paz 
em separada com Hitler, para não haver derra-
me de sangue e as cidades não serem destruídas. 
O Primeiro Ministro Pierre Lavall e o Presiden-
te Marechal Petein assinaram a rendição com a 
concordância do Congresso. O presidente, en-
tão, fez um pronunciamento à nação, pedindo a 
concordância do povo. Mas enquanto isso, um 
certo e desconhecido general De Gaulle, fugiu 
para a Inglaterra e no mesmo dia à noite fez uma 
conclamação à nação pela rádio BBC de Londres 
convocando ao povo à luta pela resistência, tan-
to no país, como na África, à luta contra o Nazis-
mo, dizendo que “para ele a guerra recém  estava 
começando”!

Foi condenado à morte por deserção, mas 
comandou a resistência dos franceses livres tan-
to interna, como na África e nos mares. Quando 
o nazismo foi derrotado assumiu a presidência 
da França e fazendo aqueles políticos, à seme-
lhança dos nossos, que se diziam inocentes e 
que não sabiam de nada, todos responderam ao 
Conselho de Guerra, sendo muitos condenados à 
morte, como Pierre Lavall, e outros à prisão per-
pétua, como o Marechal Petein, e alguns proibi-
dos de exercer cargos públicos. Passou a limpo 
a França, tornando-a grande nação que ela é até 
hoje.

Aqui no Brasil os governos corruptos e ven-
dilhões de Luiz Inácio da Silva e DIilma Roussef, 
cometeram crimes de Lesa Pátria, com a coni-
vência de deputados e senadores de diversos 
partidos e fi rmas construtoras empreiteiras.

Deram empréstimos altíssimos a países tam-
bém corruptos, como Cuba Guatemala, Argen-
tina Guatemala, Venezuela, Equador, Angola e 
outros países da África, para construção de por-
tos, pontes, metrôs, extração de petróleo, usi-
nas elétricas e estradas. Esses valores do BNDS 
poderiam ser aplicados aqui no Brasil que tan-
to precisa de investimentos da mesma ordem 
em estradas, portos, transportes etc. Deram de 
presente a refi naria de petróleo da Petrobras 
na Bolívia ao governo desse país. Foram muitos 
bilhões de cruzeiros jogados fora. Um navio de 
feijão foi dado à Cuba para ajudar o seu povo 
deixando faltar aqui.

Mas, para orgulho e esperança de nosso povo 
surgiu certo desconhecido e discreto juiz Sérgio 
Moro, que pela sua efi ciente ação, junto de bons 
brasileiros, Procuradores da República e da Po-
lícia Federal e outros juízes, estão lutando para 
botar o país a limpo, colocando os ladrões na ca-
deia. Está dando outra visão de Brasil, criando 
esperança ao nosso povo de que, bons políticos 
de novas gerações possam botar o Brasil nos tri-
lhos, tornando-o numa grande Pátria!

Apesar do grande desemprego em que a du-
pla de governos do PT o lançou, nosso país está 
reagindo, graças ao trabalho de seu povo. A Pe-
trobras está dando lucros, a indústria está aque-
cendo e a super safra de grãos ocorreu.

Como disse o jornalista Pery  Sommer Perei-
ra: “que venham novos ventos , trazendo consi-
go novos e bons tempos!”.

Ato fez alusão à passagem dos 25 anos de atividades da Universidade

O desassoreamento das mar-
gens do Rio Itaquarinchim, no 
trecho que segue da Rua Tiraden-
tes até as proximidades da Aveni-
da Salgado Filho, foi concluída na 
manhã da última segunda-feira, 
22, o trabalho foi realizado pelas 
secretarias do Meio Ambiente e 
dos Transportes com acompa-
nhamento da Defesa Civil de San-
to Ângelo.

A medida, conforme infor-
mações do secretário do Meio 
Ambiente Francisco Medeiros, 
tem como objetivo resguardar os 
moradores dos bairros próximos 
contra os alagamentos, que cau-
sam prejuízos às famílias e aos 
cofres públicos. “O serviço de de-
sassoreamento melhora o escoa-
mento dos córregos, rios e canais. 
Por isso estamos trabalhando 
gradativamente em pontos con-
siderados frágeis, com antece-
dência, justamente para que nos 
períodos chuvosos esses cursos 
estejam limpos e com maior ca-
pacidade de vazão para evitar ala-
gamentos”, explicou o secretário.

Acompanhando in loco o ser-
viço de dragagem das margens do 
Rio Itaquarinchim, mais uma vez 
Medeiros salientou a importância 
da conscientização e colaboração 
da comunidade em relação à pre-
servação ambiental. Para o secre-
tário, o grande desafi o é manter 
o equilíbrio entre a natureza, a 
ocupação do espaço urbano e a 
segurança das comunidades que 
ali vivem. “O acúmulo de lixo e 

matéria orgânica nas águas ou as 
suas margens, não provoca ape-
nas o risco de alagamentos, mas 
danos ao ecossistema, como a 
proliferação de roedores, insetos 
e animais peçonhentos, e ainda 
pode transmitir doenças. Por isso 
a retirada dos excessos de lama, 
vegetação e resíduos sólidos das 
margens e do leito do rio, são ne-
cessárias para reduzir estes ris-
cos”, explicou o secretário

Sessão Solene aconteceu na última segunda-feira, dia 23, na Câmara de Vereadores

Dragagem vem sendo feita gradativamente pela prefeitura municipal em rios, 
córregos e canais para evitar alagamentos em bairros da cidade

Rio Itaquarinchim recebe limpeza e   desassoreamento

URI recebeu homenagem 
no Legislativo Municipal

A importância da educação para o desenvolvi-
mento das sociedades foi reiterada na segunda-fei-
ra, dia 23, durante sessão especial em homenagem 
aos 25 anos da Universidade Regional Integrada do 
Alto Uruguai e das Missões - URI.

A sessão foi realizada no plenário do Legislati-
vo Municipal à pedido da vereadora Zilá Andres. 
Docentes, coordenadores de cursos, funcionários e 
colaboradores dotados no câmpus de Santo Ângelo 
estiveram prestigiando o ato.

AGRADECIMENTO
Ao fazer uso da palavra, Gilberto Pacheco, dire-

tor-geral da URI, além de agradecer a homenagem, 
falou de projetos futuros, assim como das ativida-
des já desenvolvidas e reconhecidas pela comuni-
dade local e regional.

Segundo ele, diariamente circulam pelo campus 
cerca de 4 mil alunos, os quais provêm de diferen-
tes municípios do Estado.  No câmpus de Santo 
Ângelo, a URI possui 22 cursos de graduação, três 
mestrados, um doutorado e a Escola de Educação 

Básica.  A estrutura inclui mais de 120 laborató-
rios e uma biblioteca com 147 mil exemplares.  No 
total, conforme informou o diretor-geral, mais de 
550 profi ssionais atuam na Unidade, sendo o cor-
po docente formado, na sua maioria, por mestres 
e doutores.

PRESENÇAS
Durante a sessão, foram convidados a compor 

a mesa de honra, juntamente com o Presidente da 
Casa Legislativa, Adolar Queiroz e com o secretário 
da Mesa Diretora, Vinícius Makvitz, o Secretário 
de Educação, Valdemir Roepke, que no ato esteve 
representando o Executivo Municipal, o Diretor-
-geral da URI, Gilberto Pacheco, a Coordenadora 
Regional de Educação, Tânia Santiago, a Tenente 
Berenice Zemper – representante do 7º RPMon, 
João Olavo Daltrozo, Presidente da Subseção Local 
da OAB, Luiz Carlos Dallepiane, Vice-Presidente do 
Sindilojas, Douglas Winter, Presidente da ACISA e 
o aluno ofi cial Fabiano Maciel, representando o 11º 
Batalhão de Bombeiro Militar.

AI PMSA / Fernando Gomes
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Um dos mais conhecidos roupeiros e massagistas de 
Santo Ângelo faleceu na última segunda-feira, dia 22. 
Claudio Adair Teixeira, o Pelezinho morreu em função de 
um câncer no esôfago.   Pelezinho era conhecido no meio 
esportivo local pela paixão e profi ssionalismo pelo esporte. 

Durante as partidas, não escondia a emoção, frusta-
ção e felicidade, vibrando junto nas conquistas e lamen-
tando as derrotas dos clubes que defendia.  

Pelezinho trabalhou boa parte da carreira na AER 
Santo Ângelo, no qual possuía um vasto relacionamen-
to e era conhecido por torcedores locais e rivais. Além 
da AER Santo Ângelo, Pelezinho trabalhou em equipes 
tradicionais da região como o Panambi e o TAC de Três 
Passos.  

Era no TAC que Pelezinho atualmente desempenha-
va a função de roupeiro. O time de Três Passou decretou 
luto ofi cial de sete dias, bem como hasteou a bandeira 
em meio mastro.

 Elite intensifi ca treinos com  
foco no jogo contra o Grêmio
Já classifi cado para a segunda fase da Segundona, o Elite Clube Desportivo usa a 
folga durante a semana para treinar com foco na partida contra o Grêmio. O jogo 

será no próximo domingo, no Estádio da  Zona Sul
O Elite Clube Desportivo usa 

a folga durante esta semana na 
Segunda Divisão do Campeo-
nato Gaúcho para treinar e se 
preparar para a partida contra o 
Grêmio no próximo domingo, no 
Estádio da Zona Sul. O jogo está 
programado para iniciar às 15h. 
Nesta quarta-feira, o técnico 
Jorge Maiben Castro comanda 
um treino no campo do Estádio 
da Zona Sul. Amanhã os atletas 
realizam um trabalho físico em 
uma academia da cidade e no-
vamente voltam à treinar com 
bola. Na sexta-feira, Maiben co-
manda o último trabalho antes 
da partida. O treino deverá ter 
início às 9h. Os atletas recebem 
folga no sábado e se reapre-
sentam na manhã de domingo 
para o jogo contra o tricolor.
Para a partida de domingo serão 
cobrados ingressos com valores 
populares. Os ingressos para as 
arquibancadas custam R$ 10,00.  

JÁ para as cadeiras tem o valor 
de R$ 15,00. Além disso, crian-
ças até 10 anos não pagam.

DERROTA EM NOVA PRATA
No último domingo, o Carijó 

Missioneiro, foi derrotado por 3 
a 2 fora de casa pelo Nova Prata. 
Logo no começo da partida, aos 
4 minutos do primeiro tempo, 
a equipe da casa abriu o placar 
com gol de Tanque. Nova Prata 1 
x 0 Elite.

Mas o Elite não se deixou 
abater e pressionou o adversá-
rio,  empatando a partida com 
Dimitry, em jogada  trabalhada 
pelo lado direito. A pós o em-
pate, o Galo Missioneiro tomou 
gosto pelo jogo e colocou pressão 
na equipe da casa, com vários 
contra ataques em velocidade.  
Em uma falha da zaga, que aca-
bou resultando em falta na risca 
da área, Rafi nha bateu no canto 
direito do goleiro Porto e mar-

cou, aos 31 minutos do 1º T. 
Logo na sequência aos 35 mi-

nutos em jogada que iniciou no 
círculo central, Thiaguinho la-
nou a bola na frente, que rebateu 
no goleiro e sobrou para Wen-
dryl empatar novamente para 
o Elite. Nova Prata 2 x 2 Elite .
Na etapa completar jogo foi ame-
no, ambas as equipes criaram 
poucas chances de gol. 

O gol da vitória do Nova Prata 
foi nos acréscimos , aos 46 minu-
tos do 2º tempo, Vitor Navarro 
fez um cruzamento da ponta es-
querda, bola passou pelo Tanque 
e fi cou para Felipy Carioca, que 
fi nalizou de primeira, sem chan-
ces de defesa para o goleiro Por-
to. Fim de jogo Nova Prata 3 x 2 
Elite Clube Desportivo.

Com a derrota a equipe mis-
sioneira permaneceu com 15 
pontos ganhos e ocupa a quarta 
colocação do grupo B da Segunda 
Divisão.

Com semana livre de jogos, técnico Jorge Maiben Castro comanda treinos no Estádio da Zona Sul

Futebol missioneiro de luto

Neste ano, Pelezinho desempenhava a função de 
roupeiro no TAC de Três Passos

Esporte

Eu escrevi aqui nessa coluna lá no passado, 
mais precisamente no dia 12 de maio e vejam 
que o problema é atual.

Atualmente todos devem saber de alguém 
que recebeu aqueles golpes de sequestro em 
que uma pessoa entra em contato via telefone 
informando que alguém da sua família foi se-
questrado.

Eu particularmente já presenciei uma pes-
soa da minha família que estava caindo nesse 
golpe mas felizmente consegui ajuda-lo. 

Eis que o tempo passou e hoje nós temos 
uma praga virtual chamada ransomware que 
afeta computadores ao redor do mundo. Mas 
afi nal o que é ransomware? 

É um tipo de malware que infectado seu sis-
tema operacional e cobra um valor de “resgate” 
para que o acesso aos seus arquivos possa ser 
reestabelecido, ou seja, m sequestro de dados.

Como os criminosos instalam o ransomwa-
re?

O ransomware geralmente é instalado 
quando você abre um anexo mal-intencionado 
em uma mensagem de e-mail ou quando clica 
em um link mal-intencionado em uma mensa-
gem de e-mail, mensagem instantânea, site de 
rede social ou qualquer outro website. O ran-
somware pode ser instalado quando você visita 
um site malicioso.

Como faço para evitar ransomware?
Existem diversas maneiras gratuitas de 

ajudar a proteger o seu computador contra 
ransomware e outros malware:

• Mantenha todo o software no seu com-
putador atualizado. Garanta que a atualização 
automática esteja habilitada para obter todas 
as últimas atualizações de segurança da Micro-
soft.

• Mantenha seu fi rewall ativado.
• Não abra mensagens de e-mail de spam, 

nem clique em sites suspeitos.
• Baixe o Microsoft Security Essentials, que 

é gratuito, ou outro programa antivírus e anti-
-malware com boa reputação.

andre@escolabigmaster.com.br

Fui sequestrado 
digitalmente e 

agora? 

André Ruschel

Michael Garcia

Divulgação
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A Polícia Civil deflagrou na 
manhã de ontem a operação 
Santo Antônio. A Ação teve 
como objetivo, combater o trá-
fico de drogas que era coman-
dada por presidiários. 

Durante a operação, foram 
cumpridos 42 mandados judi-
ciais, 21 mandados judiciais de 
prisão, duas prisões temporá-
rias e 19 prisões preventivas. 

Além disso, a Polícia Civil 
cumpriu 21 mandados de bus-
ca e apreensão nos municípios 
de Giruá, Santo Ângelo, Santa 
Rosa, Três de Maio e Horizon-
tina e Charqueadas. 

De acordo com os delegados 
Joseane Fröehlich e Rogério 
Junges, 15 pessoas foram pre-
sas nesta ação entre elas, en-
tre elas, quatro homens e duas 

mulheres em Santo Ângelo. 
Participaram da Operação cer-
ca de 112 policiais civis. Todos 

os presos foram conduzidos ao 
Presídio Regional de Santo Ân-
gelo.

Polícia Civil deflagrou a Operação Santo Antônio 

Recolhimento de Cavalos da 
BM será tema de audiência

Atendendo solicitação do vereador Rodrigo Tre-
visan, o Poder Legislativo de Santo Ângelo vai rea-
lizar audiência pública para tratar sobre os efeitos 
da ordem de serviço assinada pelo governador José 
Ivo Sartori determinando, como forma de econo-
mia, a redução no número dos cavalos utilizados 
pela Brigada Militar.

De acordo com Trevisan, o objetivo é reunir a 
comunidade, representantes da administração mu-
nicipal e o Comando da Brigada Militar para ouvir o 
seu posicionamento sobre a ordem do governador.

A determinação de recolhimento dos animais 
para leilão foi feita pela ordem de serviço nº 515. 
A justifi cativa da medida é “otimizar a gestão, re-
duzindo as despesas de custeio nesta modalidade 
específi ca de Polícia Ostensiva”. O edil lembrou, 

também, que a ordem do Governo do Estado prevê 
o corte nos canis da corporação, com o fechamen-
to de 14 dos atuais 24. Os cães serão colocados à 
adoção.

Uma moção de repúdio à medida também foi 
apresentada pelo vereador e encaminhada a órgãos 
do Estado. Para Trevisan, o assunto deve ser dis-
cutido amplamente, tendo em vista que a medida 
irá, consequentemente, extinguir o Regimento de 
Cavalaria Montada na região da Missões.

Segundo o parlamentar, o policiamento monta-
do tem um importante papel na manutenção da or-
dem e segurança pública e, diante disso, a medida 
deve ser melhor avaliada. A data para a audiência 
pública no Legislativo Municipal será defi nida e di-
vulgada nos próximos dias.

Audiência pública tratará sobre os efeitos da ordem de serviço assinada pelo 
governador José Sartori determinando, como forma de economia, a redução

no número dos cavalos utilizados pela Brigada Militar.

Operação cumpriu mandados de prisão em cidades da região

Marcos Demeneghi

Acidente de trânsito
com lesões corporais 

Por volta das 12h50min da última segunda-
-feira, dia 22 uma guarnição da Brigada Militar 
atendeu ocorrência de acidente de trânsito com 
lesões corporais na Av.Sagrada Familia,  Bairro 
José Alcebíades de Oliveira. O acidente envol-
veu uma motoneta Honda Biz e um automóvel 
GM Corsa, onde a condutora da motoneta so-
freu lesões e foi conduzida por familiares para 
atendimento médico. A Brigada Militar efetuou 
o levantamento do local do acidente.

Roubo de telefone celular
Às 12h20min de segunda-feira, dia 22, uma  

guarnição da Brigada Militar deslocou-se até a 
Rua Olivio Tonetto, no Bairro São Carlos onde 
um jovem de dezesseis anos comunicou que foi 
abordado por um individuo de bicicleta que o 
ameaçou com uma faca obrigando o mesmo a 
lhe  entregar o telefone celular. O suspeito ves-
tia moletom de cor preta, boné com a aba na cor 
laranja  e levava uma mochila nas costas , após 
o roubo tomou destino ignorado. A guarnição 
da BM efetuou buscas nas imediações, mas  
sem lograr êxito.

Vias de fato
Às 10h27min do sábado, dia 22, uma guar-

nição da Brigada Militar foi acionada para ve-
rifi car em uma residência no Bairro Pippi , na 
rua Nossa Senhora de Fátima. No local a BM 
constatou uma briga entre familiares. Uma jo-
vem de vinte anos de idade informou a guarni-
ção que seu pai a agrediu ela com tapas e socos, 
devido a comunicante ter solicitado ao agressor 
que levasse sua fi lha menor de idade até a casa 
do pai. O fato se deu após uma discussão en-
tre as partes.  Quando a BM chegou, o agressor 
não se encontrava mais no local. A vítima foi 
conduzida a Delegacia de Polícia onde efetuou o 
registro policial e solicitou Medidas Protetivas 
de Urgência em relação ao agressor, declarou 
não ter interesse em representação criminal, foi 
informada do prazo decadencial de seis meses.

Apreensão de objetos 
Às 19h45min do último sábado dia 20, uma 

guarnição da Brigada Militar fez a abordagem 
do acusado e em seu poder foi localizado uma 
CNH , um RG e cartão de conta poupança da 
caixa/elo em nome de vitimas de roubo. O acu-
sado reagiu a abordagem. Em consulta ao siste-
ma foi constatado que os documentos estavam 
vinculados a ocorrência 2359/2017. O acusado 
foi conduzido a DP onde foi efetuado o registro.

Posse de entorpecente
Às 19h45min do sábado, dia 20 uma guarni-

ção da Brigada Militar fez a abordagem de um 
veiculo Fox.Durante a busca no interior do ve-
ículo, foi localizado no banco de trás,  uma bu-
cha de substância aparentando ser cocaína pe-
sando 2,21 gramas, um dos ocupantes afi rmou 
ser usuário eventual e proprietário da droga. 
Diante dos fatos os ocupantes foram apresen-
tados na DP.

Prisão de foragido
Às 12h15min do sábado, dia 20, uma guar-

nição da Brigada Militar foi informada por fun-
cionários de dois estabelecimentos comerciais 
de que um indivíduo havia praticado furto de 
algumas mercadorias e carregava no interior 
de uma mochila, o qual foi visualizado come-
tendo o delito pelas câmeras de monitoramen-
to da Loja. Os policiais efetuaram buscas e foi 
localizado o acusado na Praça Leônidas Ribas, 
sendo conduzido a delegacia de polícia para as 
providências legais.

Segurança

Divulgação / Polícia Civil
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NÃO VENDEMOS POR ATACADO.

SUPERMERCADO SÃO LUIZ - Rua Marechal Floriano, 1790 -  55 3312-5700
Aceitamos o cartão Sintriasa

(Conveynet)

Ofertas  válidas de 23/5 a 25/5/2017

TOMATE LONGA VIDA KG 

R$ 2 ,19

AMACIANTE DE ROUPAS 
AQUAFAST 2L

R$ 3 ,49

CHOCOLATE NESTLÉ
AO LEITE 125G 

R$ 4 ,49

CAFÉ NESCAFÉ 200G 

R$ 10 ,99

CAQUI CHOCOLATE
BRANCO KG 

R$ 1 ,65

MAMÃO FORMOSA KG 

R$ 1 ,98

MARGARINA DELÍCIA 
CREMOSA 500G

R$ 3 ,49

VINHO CHILENO DOÑA 
FLORENCIA E CARTA VIEJA 1L

R$ 19 ,98

FILÉ DE PESCADA
DIPEFAL 500G 

R$ 7 ,98

DOCE DE LEITE INCOTRIL
400G 

R$ 3 ,99

CARNE BOVINA CHULETA KG 

R$ 13 ,98

A AAAAAAA 

FARINHA DE TRIGO 
BIONDINA 5KG 

R$ 7 ,87 R$ 4 490

O procurador regional da república 
Douglas Fischer palestrou, na segunda-
-feira , dia 22, no 20º Simpósio de Estudos 
Jurídicos. Ele participou da abertura ofi cial 
do evento, organizado pelo curso de gradu-
ação em Direito da URI Santo Ângelo. A 
palestra com o procurador Douglas Fischer 
teve como tema “Lava Jato, Colaboração 
Premiada e Crime Organizado: técnicas de 
combate à corrupção no Brasil”. 

Fischer atuou como Procurador-As-
sessor no Gabinete do Procurador-Geral 
da República, Rodrigo Janot Monteiro 
de Barros entre 2013 e o início de 2017. 
Desde março deste ano ele atua como 
Procurador-Auxiliar na Secretaria de Co-
operação Internacional - SCI da Procura-
doria-Geral da República.

Para o procurador, há a necessidade 
de ver e conhecer as mudanças que de-
vem ser feitas no país. “É preciso que a 
população saiba como se faz, como se in-
vestiga e quais os rumos que estão sendo 
dados na Operação Lava Jato”, afi rmou. 
Segundo Fischer, é preciso desmistifi car 
a colaboração premiada, que auxilia no 
esclarecimento de crimes de corrupção 
devido à difi culdade de se apurar a mate-

rialidade e autoria destes. 
A explanação de Douglas Fischer tam-

bém trouxe dados sobre os resultados 
da Operação Lava Jato: Até o momento, 
foram 269 pessoas acusadas, 169 pesso-
as condenadas por crimes de corrupção, 
lavagem de dinheiro, crime organizado 
ou delinquência econômica. A Operação 
também recuperou 2,8 bilhões de dólares 
e ainda tem mais 1 bilhão bloqueados na 
Suíça, a partir de acordo de cooperação 
internacional. Também integram a pro-
gramação do Simpósio a 17ª Mostra de 
Trabalhos Científi cos e 17º Encontro de 
Egressos.

Procurador da Lava Jato 
palestrou na URI

Durante o evento o procurador regional da república, Douglas 
Fischer, destacou importância da Colaboração Premiada

Douglas Fischer palestrou na última
segunda-feira, dia 22, na URI

Assessoria Comunicação URI


